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Языковое образование рассматривается в наши дни как средство
подготовки к любой профессии и является сферой стратегических инвестиций
в человеческий, научный, интеллектуальный и культурный потенциал общества.
Важным отличием современных зарубежных и отечественных образовательных
моделей от традиционного линейного подхода является интеграция формы и
функций лингвообразования, создающих новые контекстно-образующие
смыслы для усвоения студентами предметных знаний.

Nowadays foreign language education is regarded as a vehicle for vocational
training in any career. Also, it is a sphere of strategic investment in human, scientific,
intellectual and cultural potential of society. An essential difference between modern
foreign and domestic educational models and the traditional linear approach lies in
the integration of form and functions of foreign language education, which creates
new context-forming meanings for students to acquire content- subject knowledge
in different settings.
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